
Declaración Pedro Cruz  

Rol 19-2022 

Santiago, 14 de marzo de 2022. 

 

Soy Pedro Cruz, cédula de identidad 10.531.243-1, declaro como 

denunciado en la causa rol 19-2022. 

Fui delegado del rodeo en el cual el señor Marcelo Lineros, insultó y 

agredió, a mi me insultó y a un socio insultó y agredió, por que según él 

se estaba arreglando la manga. 

Fue un rodeo bastante complicado, fue de una necesidad casi de 190 

novillos y solamente habían 150, no fue un rodeo fácil, y con otros 

problemas que también tienen que haber llegado las causas. 

Me llama el señor Lineros por teléfono a gritos y malas palabras 

diciéndome que yo me estaba arreglando la manga, le señale que me 

parecía extraño por que yo estaba arriba, en un lugar visible de la 

medialuna y no estaba en los corrales. Se cargó la manga, según el la 

manga hace 50 novillos y según yo la manga hace cuarenta y tantos 

novillos, no se si 50. Se decidió no cargar la manga a full porque había 

una fiesta detrás de la medialuna de San Fernando que se llama la fiesta 

de la cerveza, no se quería dejar todos los novillos por un tema de 

animalistas, por el público que entraba, todos apretados.  

Yo corría en el ultimo número y el ultimo novillo era un novillo negro, no 

era un novillo americano, el de él no me fijé, según él era un buey. 

Me llamó por teléfono, le dije que me esperara que iba para allá. Voy 

bajando de la medialuna y me llama Diego Pacheco diciéndome que me 

vaya en seguida para allá, que estaba Lineros vuelto loco gritando que yo 

me estaba arreglando la manga. 

Llego y parece que Lineros ya había tenido un altercado con Oscar Reyes, 

tirándole el caballo encima, Oscar venia con unas señoras y unos niños, 

cuando me ve sale galopando hacia el final de la medialuna. En la 

medialuna de San Fernando la manga tiene visión de todos lados, no está 

escondida. Hoy se están estacionando todos los camiones al frente, entra 

y sale gente. 

Llego y Diego Pacheco me dice que hable con Lineros, miro hacia el fondo 

y veo que Lineros estaba en el último camión que había en la calle que 



era el camión de Claudio Gálvez, que estaban todos juntos, gritando con 

el chicote en la mano amenazando a Oscar Reyes. 

Partí caminando hacia allá para calmarlo y decirle que si tenía alguna 

inquietud o reclamo que estaba la cartilla, y cuando me ve arranca a 

caballo al trote por la orilla de los corrales para entrar a la medialuna. Me 

vuelvo y le digo al secretario que me llame al señor Lineros. Lo llama una 

vez, no vino, espera un rato, lo llama de nuevo, no vino y le digo al 

secretario que si el señor Lineros no viene yo no lo dejo correr. Estuve un 

rato y llegó ahí exaltado, con insultos que yo me estaba arreglando la 

manga. Le señalé que yo no andaba compitiendo, que no tengo para que 

arreglarme la manga, que no lo haría y que no estaba en mi ADN, ni en 

mi educación. Que si tenia una duda o una acusación podía hacerlo. 

Partieron los gritos, garabatos, que estaban en el informe, que los voy a 

cagar, que son unos sinvergüenzas, lo va a ver el mundo del rodeo, los 

voy a subir a las redes sociales. 

Luego entró a la medialuna, corrió, volví caminando a los corrales, me 

encuentro con Claudio Gálvez, Oscar Reyes y con la gente de los corrales 

y todos me piden la cartilla por que quieren denunciar a Marcelo Lineros. 

Yo le explico a Marcelo Lineros que en esa serie se cambiaron tres novillos, 

se cambió uno por bravo, uno por cojo y otro por sangre en la nariz. Como 

yo era el 49, que fue lo que dije, y si se descargó la manga, dije, saquen 

15 novillos hacia atrás, y echen el novillo que se va cambiando, se hacia 

la mezcla y se volvían a meter al corral, no cambio una vez el novillo 

negro, cambió tres veces. Entremedio salió uno bayo, después me toco 

uno colorado. Yo tenia que hacer que fuera lo más claro posible por que 

para mi como delegado era super complicado estar en el número 49, la 

última pareja, no podía en una serie en que se esta corriendo novillos de 

todo tipo, de todos pelos. Entonces llamo a Claudio Gálvez y le digo que, 

por favor, el como presidente del Club y ojalá alguien más, vengan y se 

instalen para que vean la carga de la manga y eso se lo explico a Lineros 

en su minuto. Esto es lo que esta pasando, y me dice que ustedes son 

unos sinvergüenzas y empezó a subir a las redes sociales, me empezaron 

a llamar de todo Chile, para preguntar qué estaba pasando. 

Este señor premió, no fue a recibir el premio, ni el ni el hijo, dijo que 

según él se había caído, que había tenido un accidente, el hijo llegó 

después de que se entregaron los premios, llegó y dijo que venía a retirar 

el premio.   



Todos hablaron conmigo, si lo podía eliminar, que no corriera el champion, 

les dije que no, que no podía eliminarlo, solamente de acuerdo al 

reglamento podía amonestarlo e informarlo por que iba a quedar 

castigado para el otro rodeo. Llegó Pablo González, estuvimos 

conversando un poco el tema, me llamó un director de la Federación quien 

me señaló que tuviera cuidado con todo lo que se haga y que se hiciera 

bien para no tener problemas. 

Se envió la cartilla y eso fue todo.  

¿Además de Oscar Reyes y Claudio Gálvez que otras personas conocieron 

o escucharon los insultos que él te propinó a ti como autoridad del rodeo? 

En ese minuto cuando estaba gritando lo escuchó Diego Pacheco padre, 

el fue el que me llamó y dijo que Lineros estaba gritando que yo me 

estaba arreglando la manga. Cuando yo lo llamé y se bajó del caballo para 

hablar conmigo en la entrada de la medialuna no me fijé si había alguien 

más ahí alrededor mío, pero los gritos y los insultos en el pasillo cuando 

estaba a caballo, que me gritaba a mi del otro lado de los corrales, que 

incluso creo que sale, gritaba a Aguilera, le gritaba del otro lado de los 

corrales. Ahí insulto a todos los que lo quisieron escuchar, y con nombre 

y apellido. 

¿Además de Diego Pacheco otra persona que no esté denunciada que 

haya escuchado esto? ¿El secretario o el jurado? 

No por que el secretario y el jurado estaban arriba, por que la serie de 

estaba corriendo. Yo creo que Claudio Gálvez, Aguilera, el hermano de 

Aguilera que estaba en los corrales, Diego. Había unas señoras ahí.  

Se pone fin a la declaración. 


